



Paris, le 25 octobre 2023

Aux évêques des France

Union Des Patronages

Les patronages ont besoin de vous!

Chers Pères,

Parmi les prêtres dont l'Église a célébré la béatification le samedi 22 avril dernier en l'église Saint-Sulpice à Paris se détache la figure du Père Henri Planchat, de la Congrégation des Religieux de Saint Vincent de Paul, qui fut un apôtre zélé des pauvres et un beau modèle d'aumônier de patronage.

Comme vous le savez sans doute, les patronages connaissent un renouveau et de nombreux signaux nous remontent du terrain depuis plusieurs années qui nous invitent à accompagner au mieux ces initiatives. Avec les encouragements du Conseil épiscopal pour la pastorale des enfants et des jeunes (CPEJ), et en lien étroit avec le Service National pour l'Evangélisation des Jeunes et pour les Vocations (SNEJV), **l'Union des Patronages** a été fondée avec, pour mission, d'assurer la création, le développement ou la pérennisation de patronages, lieux ouverts à tous et reposant sur la pédagogie du jeu et de la confiance.

Créée officiellement le **17 décembre 2022** lors d'une AG qui s'est tenu à la CEF, cette Union est le fruit du travail de plusieurs acteurs historiques des patronages (l'Afocal, les Facel, le Centre Lapparent, différentes congrégations religieuses en particulier les frères de Saint-Vincent de Paul et les Salésiens etc.) apportant leurs expertises et considérés comme partenaires au service des patronages membres adhérents. Elle est également en relation avec la FSCF (Fédération sportive et culturelle de France). Son lien étroit et durable avec l'Église catholique est garanti dans ses statuts par la présence de **deux membres de droit** : l'un nommé par la CEF (actuellement Père Vincent Breynaert) et l'autre par la CORREF (actuellement Père Gilles Morin).

Pour mieux nous connaître, vous pouvez consulter notre site internet : http://www.uniondespatronages.org

Le patronage est le parvis de l'Église, un lieu de première annonce de l'Évangile. De nombreux témoignages du terrain, la présence de l'Union des patronages dans les 8 lieux du Congrès Mission fin septembre, nous confirment que ces lieux d'éducation chrétienne sont des lieux de mission privilégiés pour les enfants, les jeunes, les animateurs, les familles, les paroisses.

Nous avons besoin de vous pour <u>faire connaître cette nouvelle Union des patronages</u>.





- 1/ Dans ce but, nous organisons 2 rencontres en visioconférence (dates au choix), organisées par les membres de l'Union des Patronages pour présenter l'intérêt des patronages et les partenaires qui peuvent accompagner ceux qui le souhaitent :
 - => Dates des visioconférences : mardi 14 novembre à 17h ou mardi 12 décembre à 19h

Pouvez-vous transmettre ces dates aux personnes de vos diocèses qui pourraient être intéressées ? Prêtres, services en charge de la pastorale des jeunes et des vocations, de la famille, de la catéchèse, etc.

L'inscription pour les soirées de visioconférence se fait en première page du site internet (onglet spécial soirée) : http://www.uniondespatronages.org

2/ Nous souhaitons faire connaître l'Union des Patronages auprès des patronages déjà existants.

Si vous avez connaissance de patronages déjà existants ou de de projets de création dans vos diocèses, n'hésitez pas à leur dire de nous contacter : <u>contact@uniondespatronages.org</u>.

Nous sommes prêts aussi à vous rencontrer sur place pour vous accompagner dans de telles initiatives.

Xavier D'ARGENLIEU

X. d'Angral

Président de l'Union des Patronages

★ Luc MEYER

Évêque de Rodez et Vabres

Membre du CPEJ

Accompagnateur de l'Union des Patronages

En PJ: un flyer qui présente l'Union des Patronages